
令和７年美濃加茂市議会第２回定例会一般質問通告一覧       6月13日現在
予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨

1 １　ゴミの問題について
　①　ゴミ集積所の管理運営について
　②　市が設置・管理するゴミ集積所の詳細について
２　新庁舎建設について
　①　新庁舎整備地決定に際し重視したことは
　②　新庁舎建設に伴う、まちづくり将来ビジョンをどのように考えるか
　③　現庁舎の跡地の活用はどのように考えているか
　④　新体育館整備や中央図書館統合に際し重視したことは
　⑤　新体育館候補地であるプール跡地、　畜産研究所の造成費用（庁舎・体育館を
建設した場合に違い）は。畜産研究所跡地の地歴調査の内容と目的は
　⑥　造成の必要のない他の体育館整備候補地は検討したか
　⑦　前平公園の駐車場の課題について
　⑧　体育館整備や図書館の統廃合についてどのように市民合意を図っていくか
　⑨　新庁舎建設・新体育館建設・駅前再開発の公共投資、市債220億円は将来財
政に影響はないと言えるか

2 １　農業ビジョンアクションプランについて
　①　耕作放棄地と荒廃農地の定義や違いは何か
　②　荒廃農地が与える影響は何か
　③　耕作放棄地をなくすための対策を考えているのか
　④　優良農地は、どれくらいあるのか
　⑤　不在地主に対して何かしているのか
　⑥　農業の担い手不足、後継者不足の根本的な原因は何だと思うか
　⑦　担い手の育成は、進んでいるのか
　⑧　新規就農者は、現在どれくらいいるのか
　⑨　新規就農者の支援は、どのようにしているのか
　⑩　農地の集積、集約は進んでいるのか
　⑪　鳥獣害被害を把握しているのか
　⑫　鳥獣被害の対策はできているのか
　⑬　鳥獣被害の助成金はどれくらいか
　⑭　農業用排水路、農道の改良や修繕は、進んでいるか
　⑮　ため池の耐震対策はできているのか

3 １　妊娠期からの子育て支援について
　①　産後ケア（訪問、通所、宿泊）について
　②　助産師の必要性について
　③　とびだせ市長室を受けて市長の考えは
　④　就園前の子どものサポート連携について
２　防災について
　①　防災士や女性の防災会議における活用について
　②　市職員の防災訓練と女性登用について
　③　妊産婦、乳幼児の避難所対応について
　④　災害関連死審査について
　⑤　自主防災事業の補助金について
　⑥　災害用トイレカーの活用策について
３　文化会館（かも～る）について
　①　貸館の稼働率は
　②　かも～る活用の考え方について

4 １　備蓄米放出と今後の農業政策について
　①　備蓄米は政府保有米であるが、米価高騰対策としての放出について農政の見
解を伺う
　　Ⅰ　備蓄米本来の目的は
　　Ⅱ　店頭における米の適正価格は
　　Ⅲ　競争入札と随意契約の違い及び備蓄米の買戻しは
　②　美濃加茂市の減反政策（生産調整）の現状を問う
　　Ⅰ　水田面積、耕作面積、転作面積、耕作放棄地面積は
　　Ⅱ　生産農家数とその推移は
　　Ⅲ　令和7年度産の作付けから増産体制の可能性は
　③　地域計画作成後の課題進捗を伺う
　　Ⅰ　担い手の確保・育成と農地の集積・集約化は
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ＰＭ

6/17

ＡＭ

田口　智子
結いの会

(一問一答)

渡邉　一子
まず聞く！
(一問一答)

髙井　実枝
結いの会

(一問一答)

坂井　文好
結いの会

(一問一答)



予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
　④　農業者に対する支援体制及び補助金等を問う
　　Ⅰ　耕作機械や設備の新規・更新費用は
　⑤　異常気象と害虫発生への対応は
　⑥　ふるさと納税返礼品として米の取扱い強化を
２　新庁舎整備地と補助金の活用について
　①　新庁舎の整備地決定は最優先課題であるかを問う
　②　体育館移転に有利な補助金（社会資本整備総合交付金）の活用とは。また、そ
の補助金の見込み額は
　③　前平公園と一体的に整備するというプール跡地は借地状態まま未利用となっ
ている。その活用法を問う
　④　体育館の場所が畜産研究所跡地では造成費がかかり財政負担が大きい。他の
候補地の検討はなされたのか

5 １　障がい者と市民の声を生かした持続可能なまちづくりについて
　①　障がい者の声を市政に確実に反映する仕組みの強化
　　Ⅰ　美濃加茂市の施策決定時に、障がい者の意見がどの程度考慮されているか
　　Ⅱ　障がい者当事者が直接施策に関与する機会の確保は
　　Ⅲ　専門委員会の設置による障がい者特性の反映は
　　Ⅳ　障がい者の意見を確実に市政へ反映するため、意見収集の仕組みをどう改
善するのか
　②　合理的配慮の徹底状況と具体的な改善策
　　Ⅰ　職員の合理的配慮の理解度はどのように測定されているか
　　Ⅱ　研修の実施状況と、今後の継続の必要性は

　　Ⅲ　職員の研修強化と、定期的な評価の導入は

　　Ⅳ　窓口対応の適正化と監視体制の強化は
　　Ⅴ　障がい者との直接対話の機会拡充は
　　Ⅵ　職員の合理的配慮の理解度をより向上させるために、研修や評価の仕組み
の改善について市の考えは
　　Ⅶ　ゴミ出し困難者へのゴミ出し支援策（ふれあい回収）など個別収集は
　③　公共施設・移動支援の充実
　　Ⅰ　障がい者や高齢者が安心して暮らせるために、公共施設や移動支援の改善
をどのように進めるのか

6 １　防災施策について
　①　防災協定について
　　Ⅰ　現在締結している防災協定の内容や連携項目について
　　Ⅱ　災害時の体制や運用について、各機関間でシミュレーションは行われている
のか
　　Ⅲ　今後、防災協定の改訂や新たな締結について、どのように考えているか
　②　情報伝達について
　　Ⅰ　関係機関との連携及び情報伝達の仕組みについて
　　Ⅱ　市民からの情報収集及び集約について
　③　消防団及び自主防災組織について
　　Ⅰ　大規模な災害に対しての現在の取組について
　　Ⅱ　組織の運営体制における課題と、その対策について
　④　自助・共助の意識向上について
　　Ⅰ　取組に対する成果や課題をどのように把握し、評価しているか
　　Ⅱ　学校現場及び地域コミュニティにおける防災教育の実施状況について
　⑤　専門的な知見について
　　Ⅰ　防災施策をより強固なものにするためには専門的知見が必要だと考える
が、具体的にどのような体制を整えているか

7 １　新庁舎４候補地について
　①　「みんなのかわら版Vol_5」の説明での「体育館建設」の条件のある候補地は
　②　提示された事業費について
　③　「大手町公園候補地」の代替公園を示されなかった理由は
２　政策決定された「新庁舎候補地」について
　①　新体育館整備に伴う財政負担見通しについて国庫補助金（社総金）、将来見通
し
　②　「プラザちゅうたい」「中央図書館」について「長寿命化」、「市民への説明」は
　③　「新設体育館」の位置が決められない理由は
　④　「現庁舎での建設」が選定できなかった理由は
　⑤　「藤井浩人月刊マガジン_Vol. 50」の記事の内容について

坂井　文好
続き
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PM

金井　文敏
市議会
公明党

(一問一答)

亀井　滋昭
いまを生き

る
(一問一答)
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永田　徳男
義の会

(一問一答)
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
8 １　自治会加入率について

　①　自治会加入率の計算方法はどのような方法で実施しているか
　②　加入率を増やす具体的な方策をどのように考えているか
２　市が実施している「夢の教室」の事業内容について
　①　小事業調書を見ると、夢の教室委託料、約550万円になっているが、事業内
　②　夢先生にはトップアスリートの種目が沢山あると思うが、何種目あるか
　③　今後、夢先生に父兄も参加し子供の教育の参考になればと思うが、市の考え
は
３　自転車乗車用ヘルメットの購入助成について

　①　自転車事故で死亡した人の約６割が頭部に致命傷を負っている。市内での自
転車用ヘルメット着用率を上げるために購入補助を設けてはと思うが市の考えは

9 １　こどもまんなか社会の政策について
　①　こどもまんなか社会へ向けて、市の方針は
２　子育て支援について
　①　美濃加茂市の保育事業での取組について
　②　美濃加茂市の子育て支援での取組について
　③　美濃加茂市の福祉事業での取組について
３　電力会社の見直しについて
　①　電力会社の契約について
　②　美濃加茂市の脱炭素への取組は
４　ネーミングライツについて
　①　７月にオープン予定の牧野ふれあい広場にネーミングライツを活用したが、今
後ネーミングライツを活用していく予定は

10 １　新庁舎整備について
　①　「現庁舎敷地よりも広い敷地を、新たなニーズや災害対応、イベント等に生か
す」とは
　②　「将来同一敷地内での庁舎の建て替えが可能」とは
２　不登校対策について
　①　本市の不登校児童数と生徒数は
　②　本市の総合学習、体験学習の内容と成果は
　③　夏季休業期間中を利用した自然体験研修実施の考えは

11 １　18歳以下の医療費無償化について
　①　18歳までの医療費無償化の実施に必要な予算額は
　②　全国の自立持続可能性自治体で18歳までの医療費無償化の実施自治体、未
実施自治体の数は
　③　美濃加茂市の実質公債費比率と将来負担比率について、未実施の美濃市、白
川村との比較と県内における美濃加茂市の順位は
　④　実施しない理由を財政上の優先順位と答弁しているが、優先順位は藤井市長
の考えか
２　小中学校の体育館の空調について
　①　市内小中学校における体育館の役割は
　②　市内小中学校の体育館に断熱と空調を整備する費用はどの程度か
　③　国から最大の補助が受けられた場合、美濃加茂市における実質負担額はどの
程度か
　④　美濃加茂市における体育館の空調整備が０％であることをどのように考えて
いるか
３　学校関係について
　①　市内における不登校の現状は
　②　夜間中学について県からどのような説明を受けているか
　③　集団宿泊的行事における安全配慮について
　④　資源回収奨励金交付要綱の令和６年の改訂事項はなにか
４　新庁舎建設について
　①　新庁舎計画において床面積が9000㎡を超え本庁舎、西館、分庁舎の合計
7,127㎡を上回っている。床面積増加の理由は

　②　美濃加茂市公共施設等総合管理計画の基本方針において施設の総量（床面
積）は。現状以上に増やさないと記載されていることに反しないか

　③　人口減少に伴う市役所組織の縮小、ＤＸ推進計画による庁内業務の減少、その
他庁舎の縮小要因をどのように評価しているか
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AM

渡辺　孝男
市民の会

(一問一答)
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谷本　梓
立志会

(一問一答)

村瀬　正樹
新生会

(一問一答)

纐纈　源太
日本共産党

市議団
(一問一答)
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予定 No. 議員名 質　　問　　要　　旨
５　公共施設の管理について
　①　市が公表している公共施設カルテには経過年数、耐用年数、老朽化率が示さ
れているが、耐用年数、老朽化率は何を意味しているか
　②　令和４年公共施設カルテに記載されている公共施設の経過年数・耐用年数に
よれば、市の管理する施設のうち、５年後に耐用年数を超過する施設が複数ある。
超過する施設に対する管理方針は
６　美濃太田駅南地区開発事業について
　①　開発の目的と官と民が一体になって取り組むメリットとは
　②　今回の開発における総事業費と美濃加茂市の負担割合は
　③　今までに駅南開発事業は何度行われているか
　④　今までの駅南再開発に投じてきた総事業費はどの程度か
　⑤　再開発事業ということで、事業が順調にいかなかった場合の責任の所在は
　⑥　中部国際医療センターのように駅前にも公共施設を入れ込む予定はあるか

12 １　新庁舎整備について
　①　３月議会における位置条例上程について
　②　市民説明会開催について
　③　体育館の移設先について
　④　体育館の移設先行について
２　避難行動要支援者名簿について
　①　名簿の情報提供に関わる現状は
　②　避難行動要支援者名簿の情報提供に関する条例制定について
３　地域通貨について
　①　ミューカードの現状について
　②　新たな地域通貨の創設について

13 １　新庁舎建設について
　①　今回の計画は、これからの公共施設建設に当たって大きな影響がある。コンパ
クト＋ネットワーク＆サテライトの今後の方針は
　②　プラザちゅうたい候補地の工事関係用地計画は
２　観光事業について
　①　市が関わる本年度のイベント等開催計画について
　②　市職員の行事への関わりについての指導は
　③　市内、観光事業の現状と今後の対策

14 １　新庁舎建設
　①　今後のロードマップについて
　②　整備地の決め方について
　③　市民への情報提供について
　④　新庁舎整備地を政策決定した理由を説明、理解を求めることについて
　⑤　市街地再開発との連携について
　⑥　浸水害対応について
　⑦　体育館、図書館利用者への周知について

15 １　交通安全について
　①　中蜂屋諸田地区内の通学路の危険箇所の見直しについて
２　ゴミ集積所について
　①　５月31日現在の市全体の自治会未加入率はどれくらいか
　②　不適切なゴミの出し方の対応はどのように考えているか
　③　市が管理・設置するゴミ集積所について
　④　市が管理・設置する集積所はいつ頃設置されるのか
　⑤　市が管理・設置する集積所ができたら、料金は１か月にどれだけの金額になる
のか
３　防火水槽の管理について
　①　防火水槽の管理は自治会か行政がやるのかどちらか
　②　防火水槽は市内にどれだけあるか

※進行の状況によって、午後の予定の議員が、午前に繰り上がる場合があります。
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PM

纐纈　源太
続き

柘植　宏一
新しい風

(一問一答)
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AＭ

山田　栄
結いの会

(一問一答)

森　厚夫
新生会

(一問一答)

岸　一夫
義の会

(一問一答)
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